

Obergericht
Herr Präsident Marc Siegwart
Kirchenstrasse 6
Postfach
6301 Zug

per Mail: nicole.zemp@zg.ch

Rotkreuz, 15. Mai 2023

**Teilrevision des Gesetzes über die Organisation der Zivil- und Strafrechtspflege (GOG);
Schaffung der gesetzlichen Voraussetzungen für eine möglichst umfassende Trennung des
Zwangsmassnahmengerichts vom Strafgericht - Vernehmlassung**

Sehr geehrter Herr Präsident
Sehr geehrte Damen und Herren

Sie haben uns eingeladen, zur Teilrevision des Gesetzes über die Organisation der Zivil- und Strafrechtspflege (GOG) Stellung zu nehmen. Wir danken dem Obergericht für die uns ermöglichte Vernehmlassung.

Die Mitte steht dem Vorschlag des Obergerichts kritisch gegenüber. Unseres Erachtens ergeben sich diverse Fragezeichen bei der praktischen Umsetzung des genannten Vorschlages. So ist unklar, ob auch Richter in Teilzeitanstellung als Zwangsmassnahmenrichter eingesetzt werden könnten. Wie sinnvoll sind zudem die diversen Überschneidungen der drei Gerichte zum Beispiel im Zusammenhang mit der Tätigkeit der Kanzlei oder der Gerichtsschreiber? Führt dies nicht zu einem deutlich grösseren Mehraufwand?

Die Mitte möchte verhindern, dass die Vorlage nicht umgesetzt werden kann, wenn eine Vorlage präsentiert wird, die vermutlich viele kritische Stimmen provozieren wird. Aus diesem Grund begrüssen wir eine Überarbeitung der Vorlage durch das Obergericht.

Freundliche Grüsse

Die Mitte Kanton Zug



Peter Rust
Präsident



Kim Gunkel
Geschäftsführerin

Zur Kenntnis an:

- Regierungsrätin Thalmann-Gut Silvia (per E-Mail)
- Regierungsrätin Dittli Laura (per E-Mail)
- Regierungsrat Pfister Martin (per E-Mail)
- Präsident Peter Rust (per E-Mail)
- Fraktionschef Iten Fabio (per E-Mail)